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第十五屆余寄梅盃全港書法公開賽
獲獎名單公佈

兒童組
冠軍 孫伊秀
亞軍 林茵彤
季軍 梁宇瑩
優異獎 徐佩瑤

陳俊昊
劉登銘
柳晴天
鄺梓晉
黃 妍
孫俊
黃思澄
許清霖
柳晴川

青少年組
冠軍 古啟元
亞軍 劉恩彤
季軍 何祉柔
優異獎 何芓儀

吳勝宇
侯依諾
陳梓君
陳琬婷

歐陽百峻
鄭鈺涵
瞿琳玲
鄺明軒
魏子童

公開組
冠軍 温仲斌
亞軍 廖子揚
季軍 張濠鵬
優異獎 蔡偉基

廖漢豪
廖沛欣
黄雙枝
黄子勳
游豪文
曾素婷
梁 暖
孫浩洲
李佐略

由香港書法愛好者協會主辦「第十五屆余寄梅盃公
開賽」經賽委評判詳細審定，現公佈結果。

第十五屆余寄梅盃全港書法公開賽
獲獎名單公佈

兒童組
冠軍 孫伊秀
亞軍 林茵彤
季軍 梁宇瑩
優異獎 徐佩瑤

陳俊昊
劉登銘
柳晴天
鄺梓晉
黃 妍
孫俊
黃思澄
許清霖
柳晴川

青少年組
冠軍 古啟元
亞軍 劉恩彤
季軍 何祉柔
優異獎 何芓儀

吳勝宇
侯依諾
陳梓君
陳琬婷

歐陽百峻
鄭鈺涵
瞿琳玲
鄺明軒
魏子童

公開組
冠軍 温仲斌
亞軍 廖子揚
季軍 張濠鵬
優異獎 蔡偉基

廖漢豪
廖沛欣
黄雙枝
黄子勳
游豪文
曾素婷
梁 暖
孫浩洲
李佐略

由香港書法愛好者協會主辦「第十五屆余寄梅盃公
開賽」經賽委評判詳細審定，現公佈結果。

香港文匯報訊 據外交部駐港特派員公署網
訊，8月28日，駐港公署和特區政府同東盟十
國駐港總領事工作交流。特派員崔建春，特區
政府政務司司長陳國基、政制及內地事務局局
長曾國衞、保安局局長鄧炳強、商務及經濟發
展局局長丘應樺、行政長官辦公室秘書郭黃穎
琦、禮賓處處長曾展光，文萊駐港總領事穆罕
默德、新加坡駐港總領事王首毅、緬甸駐港總
領事漢溫奈、馬來西亞駐港總領事木山利、泰
國駐港總領事吳豐燦、印尼駐港總領事尤樂
森、菲律賓駐港總領事吳敏雅、老撾駐港總領
事賢仲赫、越南駐港總領事黎德幸、柬埔寨駐
港總領事李素文出席。公署副特派員潘雲東、
領事部主任魏文修參贊參加。

搭建更多平台 鞏固提升港地位
崔建春表示，中國共產黨二十屆三中全會擘

畫了中國進一步全面深化改革、推進中國式現
代化的宏偉藍圖，開啟了新時代強國建設、民
族復興新征程，也為世界提供了更多的中國機
遇。外交公署願同東盟各國加強溝通交流，共

同推動中國東盟實現高水平互聯互通，並發揮
外交所長，助力香港同東盟貿易投資自由化便
利化，為鞏固提升香港國際金融、航運、貿易
中心地位，搭建更多平台。
東盟國家駐港領團長、文萊駐港總領事穆罕

默德表示，香港是東盟重要貿易夥伴，與東盟

各國交往密切、合作潛力巨大。東盟國家駐港
總領館願同香港特區政府加強合作，進一步增
進東盟國家與香港的經貿聯繫，深化與中國的
友好合作。
陳國基感謝外交公署、東盟各國駐港總領事

給予特區政府的支持，期待在外交公署支持

下，繼續發揮國際化優勢，拓展與東盟各國合
作交往空間，講好香港「一國兩制」故事。
與會人員還就推動東盟各國深化同香港務實

合作、增進人文交流，加強特區政府同東盟各
國駐港總領館溝通交流以及進一步增進中國東
盟關係、香港東盟合作等議題深入交流。

崔建春晤東盟十國駐港總領事：中國式現代化提供新機遇

◆8月28日，駐港公署和特區政府同東盟十國駐港總領事工作交流。

教育界倡「三層應急機制」恒常化
建議設跨專業委員會探討短中期措施 長遠應檢視制度令學生更幸福

香港文匯報訊（記者 金文博）明天

就是開學日，近來學生精神健康備受關

注。有教育界人士認為，應將「三層應

急機制」恒常化，並檢視短中期措施及

系統性問題，讓學生有更多幸福感和希

望。同時，教育界會加強支援學生，包

括培養中一新生解難能力，以及建議學

生善用科技做好時間管理，並提醒家長

要「放手」讓子女成長，並做到多聆

聽、多鼓勵、多陪伴、少比較。

香港文匯報訊 勞工處去年9月推出補
充勞工優化計劃，特區政府勞工及福利局
局長孫玉菡昨日接受電台訪問時表示，該
計劃至今批准2.1萬名外勞來港，紓緩個
別行業的「人手荒」。對有部分行業，包
括飲食、零售等因經濟狀況改變，失業率
微升，他強調該計劃以本地勞工優先，只
要有本地工人應徵，就會下調外勞配額。
孫玉菡指出，香港整體勞動市場人手緊
張，失業率頗長時間維持在3%左右，基
本上是低失業率，但個別行業，例如餐
飲、零售和建造業等因為經濟環境的變
化，失業率稍為微升。由於該計劃的大原
則是本地勞工優先就業，所以只要有更多
本地工人應徵，政府自然會減少批出外勞
的配額數量。

不應只看國籍引入人才
被問及經「高才通計劃」來港的95%獲

批人才來自內地，孫玉菡解釋，該計劃下
的C類是全球百強大學畢業生，即使相當
部分是內地人，但他們均是國際高端人
才，「最多不是從內地大學畢業，最多是

從美國大學畢業。即使內地人，在美國頂
尖大學畢業，學懂很多頂尖知識及眼界，
是否算作國際高端人才？在我們看來是
的。」
他強調，國際人才的定義不在於國籍，而
是申請人的資歷、才能。明年初將會有首批
人才續期，局方會嚴格按規定審批，包括要
有工作或自己創業，以顯示有實質業務。
未來，特區政府會到歐洲及東南亞搶人

才，首站是馬來西亞，因為當地居民懂得
兩文三語，亦有不少華僑，適合在港發
展，孫玉菡表示，政府不會就招募人數設
立特定目標。

兩區關愛隊試行識別隱蔽家庭
另外，近期連串照顧者悲劇引起關注，
坊間建議設立照顧者高危個案資料庫，孫
玉菡指出，目前長者地區中心都有同類工
作，而設立資料庫要符合私隱規定。政府
最近已安排南區和荃灣關愛隊，試行識別
隱蔽家庭，日後關愛隊會與社福機構合
作，擴大社區網絡，並會探討進一步與醫
管局、房署和社署合作。

孫玉菡：政府將到歐洲東南亞搶人才

特區政府早前宣布，將在中學推行、支援
有較高自殺風險學生的「三層應急機

制」延長至今年底，屆時並會有「階段性總
結」。輔導教師協會主席何玉芬昨日在接受電
台訪問時表示，機制成效很高，以往學生向公
立醫院精神科求診需排期輪候兩年，學校要另
行尋找資源協助學生應急，服務質素亦未必有
保證，但透過機制，校長可以將個案直接轉介
到醫管局。由於學生精神健康不會到年底就立
即改善，故建議應將機制恒常化。
中學校長會主席連鎮邦在同一電台節目上表

示，支持將機制恒常化，尤其是讓校長轉介個案
到醫管局的第三層，又建議特區政府應設立高級
別的委員會，跨局和跨專業地檢視針對學生精神
健康問題的短中期措施，長遠亦要檢視學制、課
程、學校活動、測考方式及升學制度等系統性問
題，以讓學生有更多幸福感和希望。

新學年加強支援中一新生
新學年即將展開，何玉芬表示，各中學會加

強對中一新生的支援，特別着重訓練他們掌握
生活及學習技能。升中本來就是一個階段轉
變，加上受疫情影響，一些原本應在高小掌握
的技能，例如自行分配時間、寫手冊、執書
包，以及上學交通安排等，中一新生都要慢慢

適應，「最重要是協助他們掌握解決問題的能
力，而不是只着重學業成績。」
她引述早前發布的學生能力國際評估計劃
（PISA）研究顯示，發達經濟體約有六成學童
相信只要經過努力可以帶來進步的「成長型思
維」，但香港只有約四成學童相信，估計是因
為本港社會過於依賴分數作為衡量標準，如果
過度強調比較，焦點就會集中在勝負之間，而
「成長型思維」的概念在於專注自身的進步，
不是單純地與他人攀比。
何玉芬建議學校應建立正向校園文化，支持
師生情緒和心理健康。例如，有一名教師曾經
連續兩周都要忙於工作到晚上11時才下班，回
家後也看不到家人，學校於是試行安排空間，
讓師生午睡，雖然成效難以量度，但她希望釋
放學校容讓師生有需要時歇息的重要訊息。

籲學生善用科技安排日程
連鎮邦提到，近年電子學習愈趨盛行，人工
智能（AI）亦成為中學課程的內容之一，建議
學生在開學後善用科技，有系統地記錄新學年
的時間表、測考和活動等，以更好地安排時
間，並提前熟悉每星期的日程安排，而提前做
好課前預習，在學校結識新朋友，分享校園生
活的點滴，也有助面對壓力和焦慮。
同時，學校會加強對新生家長的支援，例如
在暑假期間舉辦簡介會。他提醒家長要「放
手」，讓子女成長，並建議家長可以「三多一
少」，即是多聆聽、多鼓勵、多陪伴、少比
較。社會也應對教師有更多信任和支持，以便
教師能在教學中發揮專業，更好地關注學生的
需求。
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特區政府積極響應國家「十四五」
規劃，全力推動香港成為國際創新科
技中心。為從地區層面配合創科發展
策略，沙田慈善機構—同行明天聯

同沙田市中心關愛隊，推出「同行科
技營2024」系列活動，在社區推動科
普教育。
科技營以「創新引領未來，科技成

就夢想」為主題，在6月中旬至8月
中旬共舉辦12次教學活動，吸引超過
300名青少年參與。活動融合前沿科
技元素，可分為三個階段：深入淺出
的科技營培訓，涵蓋機械人編程、人
工智能（AI）圖像生成和深偽技術
（Deepfake）的影像應用等課程；廣
泛深入的社區科技推廣，包括向關愛
隊隊員、區內屋苑、社區組織、中小
學進行廣泛推廣；匯聚機械人業界代
表和曾參加國際機械人比賽的青年參
與結業禮暨機械博覽會，旨在激發青
少年對創新科技的熱情。
參與活動的青少年均認為是次機會
難得，令他們感受到科技發展一日千
里，增廣見聞，更希望自己未來能透
過科技讓人們的日常生活更加便利，
貢獻社會。
沙田市中心關愛隊在區內推展的科技

營不僅傳授前沿科技知識，更令區內青
少年體驗到香港創科領域的卓越成就，
加深他們對新科技的興趣和認識。
沙田市中心關愛隊致力舉辦不同類

型的關愛活動，除了日常的送暖行動
外，我們希望透過更多元的活動，為
社區帶來活力，吸引和服務更多不同
年齡層的居民。未來，我們會繼續關
愛社區，與社區同行。

◆沙田區關愛隊沙田市中心小隊
鄧肇峰

關愛隊與青年同行 走在創科前線

香港文匯報訊（記者 金文博）開學日是學生、家
長及學校每年的大事，因應明日新學年開學日可能出
現的交通繁忙情況，香港特區政府運輸及物流局局長
林世雄昨日表示，由於預計開學日整體路面交通會較
平日繁忙，各政府部門及交通服務營辦商已做準備，
確保開學日交通順暢。他呼籲公眾預先規劃行程，預
留充裕時間出行，而駕駛人士應盡量避免駕車前往學
校區。
為讓家長、學生以及其他道路使用者及乘客有一個
順暢的開學日，林世雄表示，運輸署連同其他政府部
門及公共交通服務營辦商早已做好一連串的準備，包
括運輸署緊急事故交通協調中心將於當日早上提升至
最高級別的聯合督導模式運作，連同警方及各公共運
輸營辦商共同實時密切監察開學日的交通及公共運輸
服務情況。

安排足夠服務予跨境學童
署方亦已事先與教育局了解新校區及跨區上學情
況，檢視學校鄰近的交通安排，盡量確保學生開學出
行無障礙，並已提醒接駁陸路口岸的本地專營巴士及
過境巴士營辦商密切留意乘客量及營運情況，安排足
夠服務予跨境學童。
當日，運輸署會派員到九龍塘、蒲崗村道、葵盛圍
和寶馬山等傳統校區，以及主要公共運輸轉車站、陸
路口岸及隧道實地視察，向協調中心匯報最新情況，
有需要時將相應加強公共交通服務，實施相應的交通
管理措施，例如調校交通燈時間及聯絡警方協助疏導
交通。
署方亦將恢復服務學校區的特別路線，並已提醒各主

要公共交通服務營辦商於開學日提供充足服務，有需要
時會加密班次和調配後備巴士及渡輪，以應付開學日的
交通服務需求。協調中心會因應各區路面交通狀況適時
向公眾發放最新交通消息，以便市民上班上學時，可第
一時間掌握交通及事故資訊。

林世雄籲市民預先規劃行程
林世雄表示，留意到觀塘偉業街／開源道新十字路口
啟用的情況，理解市民包括職業司機對在開學日附近一
帶交通的關注。運輸署會繼續密切監察該處的情況，亦
會適當調整交通燈時間，並與相關工程團隊跟進及優化
該路口的臨時交通安排，包括協調巴士公司以確保鄰近
的觀塘碼頭巴士總站運作正常。
林世雄呼籲公眾配合，預先規劃行程，包括了解要乘

搭的交通工具路線，預留充裕乘車時間，需乘搭渡輪的
同學亦要事先了解清楚渡輪航線班次、船種及航程時
間，而學校區在開學日將較為繁忙，駕駛人士可盡量避
免前往。他希望同學們熟習學校附近交通情況後，每日
都可以開開心心上學，開展自己的學習青雲路。

◆有教育界人士認為，應將「三層應急機制」恒常化，並檢視短中期措施及系統性問題，讓學生
有更多幸福感和希望。圖為中學生上學情況。 資料圖片
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◆學生在課堂中學習人工智能（AI）圖
像生成和深偽技術（Deepfake）的影
像應用。 作者供圖


